



当地域の話題を
まとめてみました。

新年 あんな事 こんな事

新潟市の中心部内も郊外も後継者が無く空き家が増えています。若者が独立して、老人は施設に入り空き家が増える。昔のように大家族で住んでる家は、殆どありませんね。個人の家はともかく、我が地域の公共施設の空き家はどうなるのでしょうか。

1. 中央消防署は空き家で囲いされました、夜の道路は真っ暗です

我がコミ協がコミハウスやひまわりクラブが入る建物の建設を要望している中央消防署は12月末で空き家になり、誰も入れないように囲いされました。消防署の照明がなくなった為道路は暗く、怖いほどです。我がコミ協は2回も跡地利用について要望書を出しましたが市は何の返答もありません。12月19日に3回目の要望書を提出しましたが、どうなることか、せめて、市長名の何らかの返事が欲しい新年ですね。

2. 大畠少年センター

現在は「ひまわりクラブ」が主として利用していますが、地域の自治会、町内会も活動の拠点としています。敷地は国道予定地と市の財産として今後の利用方法を考え、最近まで「ひまわりクラブ」を旧グランドとかプールの跡地に仮設で造る予定でしたが、「ひまわりクラブ」は附属小学校グランドに仮設で造るとの話で出ていますので、これからどうなることやら、何時、解体するやら、国道ができるのやら、解りません

3. 旧二葉中学校のグランド

最近の噂によれば、市は売却とか商業施設にするとか、利用方法を民間に検討を委託しているとか、根拠のあるような、ないような、情報が聞こえて来ますが、新年の初夢にもならない根拠のない話ばかりです。

新潟地区コミ協 当面の活動予定

- ・新潟小学校 もちつき大会、1月27日(土)9時半から
 碇コミ協、PTA、他の協力を得て地域の行事として盛り上げます
- ・水と土の芸術祭が開催されます 旧二葉中学校も会場の予定
- ・開港150年、戊辰戦争150年記念行事
 市はミナトピア等で計画中
 戊辰戦争150年は「新潟郷土の文化に親しむ会」と「殉節之碑」
 祀裔会がフォーラムのような会を計画中

編集後記

当地区は海岸線の地下トンネルの開通以来、周辺生活道路の交通量が一気に増え、朝晩恒常に渋滞が発生しております。これの解決策として、広小路から美術館前を通り、二葉町坂下に続く道路整備事業が今、動き出しており、大きく注目されるところです。最大幅13mの道路拡張工事となる為、立ち退きや、セットバックしての住宅新築工事が既に進められており、界隈の景観が変わって行くと思われます。

本年も当コラムを通じて皆様に色々な角度から見た地域の動きを伝えて行きます。

(近 編集委員 記)

新潟地区コミ協だより

平成30年1月15日
第6号
新潟地区コミュニティ協議会
発行責任者 花輪 英夫
新潟市中央区西大畠町617

新年のご挨拶

新潟地区コミュニティ協議会会長
花輪英夫



平成30年をすがすがしくお迎えのこととお慶び申し上げます。

会長を仰せつかり早や5年が経過しました。「夫れ天地は万物の逆旅なり、光陰は百代の過客なり。而して浮世は夢の如し」と李白は春夜桃園に宴し詠じました。私は幸いにもまだ浮世にあります。寄居中学校1回生として寄居の校舎には残念なことに三年生の3学期に校舎の一棟が完成し通いましたが、それまでは白山小学校、白山高校を間借りであります。大畠少年センターが旧二葉中学校跡へ移転となるため、ひまわりクラブが暫定的に移転をせざるを得ません。早急に落ち着くべき場所にと願う次第であります。

寄居コミュニティハウスも雨漏りがあり利用者に迷惑をおかけしたり、風呂の設備も老朽化で機能がよくありません。駐車場がなく利用勝手が現代のニーズに応えられなくなっています。

消防署も移転して閉鎖されました。近辺が暗くなり学童始め地域の方々の安全面で安心出来るように対処しなければなりません。又、旧二葉中学校跡が、新潟市芸術創造村・国際青少年センターとして活用され、地域の方々の活用も配慮されていますが、グランドの活用についても地域や、近隣のスポーツ振興に有効活用のご意見をお聞かせいただき、総合的に地区の活性化を含め、地域の皆様からご意見、知恵をお貸しいただき行政と調整を進めてまいります。

今年も新潟地区コミュニティ協議会の活動にご協力、ご尽力を賜ります様お願いする次第であります。



行く年 来る年

一年は365日、若い人で楽しみな計画を立案している人は、待ちどうしく毎日が長く1年が長く感じるのでしょうか、年齢を重ねると、1年の過ぎるのが早く感じます。

地域は空き家が増え、住人は高齢化して、災害時、要支援者は増加し、助けてくれる若い人が居なくなっています。寄居コミハウスは、老朽化が進んでいます。

各自治会、町内会の役員、コミ協の役員は第2の人生や第3の人生を地域のために、務めているように思います。

高齢役員が、衰えた体力と知恵を絞りながら、無事昨年の活動を終えて新年を迎えました。新しい年は平稳な1年でありたいと思いますが、忙しく過ぎて行く予感がします。

税務署が空き家になり、中央消防署が無くなり更地になる、旧二葉中学校が新潟市芸術創造村・国際青少年文化センター（愛称募集中）になり、ひまわりクラブを移転して、大畠少年センターの解体が予定されている。新潟コミ協地域は、近年の間に大きく様変りしようとしています。

どのような活動が新潟市の為、中央区の為、地域の為になるのか、皆様から建設的意見と御指導をいただきながら、毎日のコミ協活動が続けられる事を祈念する正月です。

新潟地域の皆様、地域の活動にご参加をお待ちしております。

こんなことをやりました

健幸サロンクラブ

12月 年忘れ・歌声ひろば（写真）

4月 大学生とコラボ
トーク&ランチ
平成PINKレディーショー

5月 大人のストレッチ
漫談

6月 身体しゃっきり体操
あなたの体力年齢は？

7月 笑いヨガ（写真）

8月 脳トレーニング

9月 骨密度・体組成計測

10月 カーリンコン（写真）

11月 お食事セミナー（写真）

12月 地域の茶の間

本年9月からコミ協活動として始めた行事ですが、毎月第2、4木曜日に中央区社会福祉協会交流ホールで、開催。無料でお茶と少しのお茶菓子で、よもやま話とボケ防止ゲームを楽しんでおります。

地域の年配者に利用して頂きたいと思います。

11月19日の日曜日にコミハウスで開催
今年の地域防災訓練は、赤十字や消防関係者の協力をお願いして、地域の皆様の他に中国領事館から15名と、ロシア領事館から3名の新潟在住の関係者が参加して下さり、訓練最後には、災害時用アルファー化米の五目御飯をみんなで試食するなど有意義な訓練でした。

12月 防災訓練

地域の方も、ロシアの方も真剣でした。



西大畠町1区在住の木村耕一氏は昨年春の地域環境美化感謝状受賞に続き、多大な功績を残されたとして、「公共的施設維持管理功労賞」を受賞されました。

新潟市
公共的施設
維持管理功労賞

新潟市
スポーツと
音楽都市宣言記念
功労者感謝状

スポーツ部門 東大畠通 梶原 聰氏（マラソン）
長年のマラソン大会を計画実施活動に対する感謝状

音楽芸能部門 寄居町 引間たか子氏（能楽）
長年の能楽普及、後進の指導育成に尽力された事に対する感謝状

地域に貢献されての受賞に地区住民はお祝いを申し上げ、益々のご活躍をお祈りします。

市長への中央消防署跡地利用について3回目の要望書を提出

中央消防署跡地に我が新潟コミュニティ協議会事務所や、ひまわりクラブを入れて総合ビル的建物の建設を2回の要望書でお願いしてきましたが、未だ回答がありません。我がコミ協は、早く地域の皆様に喜ばれる施設を造って頂けるよう3回目の要望書を、12月19日に、市長及び中央区長に提出致しました。



提出された要望書

事場など様々な体験活動プログラムを実施して、青少年の健全育成に役立てる。
C、地域交流

地域の憩いの場としてコミュニティスペースやラウンジの無料スペースで、ワークショップルームや軽運動場等も利用できます。

*利用詳細規則や配置図、間取り、料金等は「市報回覧冊子」参照願います

地域の皆様から出ていた要望

1. 災害時の避難場所として活用させてもらいたいとの要望
 2. 各種選挙の投票所として復活利用させて欲しいとの要望
- どうなるのか返事は来ておりません。

(2) ひまわりクラブの移転先が変更されるようです。

大畠少年センター敷地内から、附属小学校敷地内に変更して建設設計画中

昨年8月発行のコミ協だより第5号では、「ひまわりクラブ」は今年度中に大畠少年センターにプレハブで建設されると説明した文章を記載致しましたが、その後、市、区からの変更説明があり、付属小学校に隣接して、建設設計画を進めているとの事、理由は、大畠少年センターの計画地は旧小学校のプール跡地で大きな埋設コンクリート基礎が埋まっており、基礎撤去の為の重機を入れるには建物の一部解体撤去が必要で、工期が読めないと、安全で騒音の無い工事が難しいとの事。

地域の今年は こんな動きが予想されています。

(1) 旧二葉中学校の再利用について

新潟市芸術創造村・国際青少年センターとして5月頃から生まれ変わります。新潟市芸術創造村・国際青少年センターはこんな活動ができます。

A、文化芸術活動支援

国内外の芸術家等が滞在しながら、創作活動を行う製作・展示スペースや新潟市の水と土の文化を紹介するギャラリー、様々な創作活動やワークショップなどに使う。

B、青少年体験活動推進

宿泊もできる研修室や、体育館及び野外炊